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Изложен анализ научного материала из периодических изданий и монографий по проблеме прогнозирова-
ния ближайших и отдаленных исходов острого коронарного синдрома. Авторами  показана эволюция различ-
ных подходов моделирования исходов заболевания, а также преимущества и недостатки как отдельных факто-
ров, так и наиболее распространенных и популярных прогностических систем, применяемых в кардиологии. 
Наиболее значимой причиной несоответствия данных прогноза и реальной клинической практики является 
тот факт, что эти шкалы разработаны на основе европейской и американской популяции и не учитывают спец-
ифические для России факторы, влияющие на прогноз больных ОКС. Подчеркнута необходимость создания  
нового инструмента рискометрии, учитывающего специфические для российской  популяции факторы. Авторы 
считают, что создание прогностических систем на основе данных российских регистров острого коронарного 
синдрома продиктовано необходимостью оптимизации ведения больных, выбора технологии лечения.
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An analysis of scientific material from periodicals and monographs on the prediction of early and late outcome in 
patients with acute coronary syndrome has been provided. Advantages and drawbacks of the most popular prognostic 
systems used in cardiology practice have been demonstrated. Many predictive systems are very difficult, demand the 
accounting of a large number of factors, sharply reduces number of users these rules. The need for a novel risk-scoring 
tool specific for Russia’s population has been emphasized. The authors consider that creation of the predictive systems 
based on data of the Russian registers of acute coronary syndrome is dictated by need of optimization of maintaining 
patients, a choice of technology of treatment. 
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В статье изучено содержание лактоферрина в слюне у 24 беременных женщин с первичным и у 27 па-
циенток с рецидивирующим кариесом в течение гестационного периода. При обследовании здоровых небе-
ременных женщин было установлено, что концентрация лактоферрина в слюне составила 1,12±0,05 мкг/мл, 
интерквартильный диапазон соответствовал 0,76–1,45 мкг/мл. У женщин с физиологически протекающей бере-
менностью при отсутствии кариеса уровень лактоферрина  во всех трех триместрах был достоверно выше, чем 
в группе здоровых небеременных женщин. Концентрация лактоферрина в слюне для женщин с первичным ка-
риесом в каждом из трех триместров была достоверно выше, чем в группе здоровых беременных с аналогичны-
ми сроками гестации. При  рецидивирующем кариесе уровень лактоферрина в слюне был выше по сравнению с 
пациентками с первичным кариесом как у беременных, так и у небеременных женщин. Наиболее выраженный 
прирост лактоферрина к третьему триместру беременности наблюдался у пациенток с рецидивирующим кари-
есом. Таким образом, лактоферрин в слюне можно рассматривать не только как маркер воспаления в ротовой 
полости, но и как индикатор неблагоприятного течения кариозного поражения зубов.
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The article examined the content of lactoferrin in saliva from pregnant women with primary 24 and 27 patients 
with recurrent caries during the gestational period. In a survey of healthy non-pregnant women found that lactoferrin 
concentration in saliva was 1,12±0,05 μg/ml, interquartile range corresponds to 0,76–1,45 µg/ml. In women with 
physiologically occurring in the absence of pregnancy caries lactoferrin level in all three trimesters was significantly 
higher than in a group of healthy non-pregnant women. Lactoferrin concentration in saliva for women with a primary 
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tooth decay in each of the three trimesters was significantly higher than in a group of healthy pregnant women with 
similar periods of gestation. When caries lactoferrin level in recurrent saliva was higher compared to patients with a 
primary tooth decay as in pregnant and non-pregnant women. The most pronounced increase of lactoferrin into the 
third by pregnancy was observed in patients with recurrent caries. Thus, the lactoferrin in saliva can be seen not only 
as a marker of inflammation in the mouth, but also as an indicator of adverse currents of the carious lesions of teeth.
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Исследована возможность применения длительной инфузии 0,2 % раствора ропивакаина в левое ретро-
плевральное пространство при межгоспитальной транспортировке пациентов пожилого и старческого возрас-
та с острым панкреатитом. Обследовано 26 геронтологических пациентов с острым панкреатитом, которым 
осуществлялась межгоспитальная транспортировка. Аналгетическая составляющая терапии острого панкреа-
тита в исследуемой группе обеспечивалась ретроплевральной аналгезией методом постоянной инфузии 0,2% 
раствора ропивакаина, в группе сравнения – использованием комбинации наркотических и ненаркотических 
аналгетиков «по требованию». Анализ клинической эффективности произведен с применением данных визу-
ально-аналоговой шкалы и динамики показателей гемодинамики. Проведенное исследование продемонстриро-
вало, что постоянная инфузия 0,2 % раствора ропивакаина в левое ретроплевральное пространство позволяет 
эффективно достигать целевых параметров обезболивания у геронтологических пациентов с острым панкреа-
титом на всех этапах межгоспитальной транспортировки, эффективно предупреждает негативные клинические 
проявления эндокринно-метаболического стресс-ответа, обладает выгодным соотношением между преимуще-
ствами и факторами риска, обеспечивает оптимальные условия межгоспитальной транспортировки.
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The possibility of using a continuous infusion of 0.2 % ropivacaine solution in the space at the left retroplevral 
interhospital patient transfers elderly with acute pancreatitis. We examined 26 geriatric patients with acute pancreatitis, 
which was carried out interhospital transportation. Analgesic component of therapy of acute pancreatitis in the study 
group was provided retroplevral analgesia by continuous infusion of 0.2 % ropivacaine solution, in comparison group 
- using a combination of narcotic and non-narcotic analgesics “on demand.” Analysis of clinical efficacy data produced 
using a visual analog scale and dynamics of hemodynamic parameters. The study demonstrated that continuous infusion 
of ropivacaine 0.2 % solution into the left retroplevral space can effectively reach the target parameters of anesthesia 
in geriatric patients with acute pancreatitis at all stages of interhospital transport effectively prevents negative clinical 
manifestations of endocrine-metabolic stress response, has a favorable ratio between benefits and risk factors, provides 
optimal conditions interhospital transportation.

АЛЬТЕРНАТИВНЫЕ МЕТОДЫ НЕЙРОАКСИАЛЬНОГО КОМПОНЕНТА 
ИНТЕНСИВНОЙ ТЕРАПИИ ДЕСТРУКТИВНОГО ПАНКРЕАТИТА

Лонская С.К.1, Зайцев А.В.1, Глинкина И.В.1, Карнов Д.В.1, 
Константинов С.Н.1, Безруков И.Е.2, Тарасов В.А.2

1 ФГБОУ ВПО «Ульяновский государственный университет», Ульяновск, Россия 
(432000, г. Ульяновск, ул. Л.Толстого, 42),  e-mail: zavbsmp@rambler.ru 

2 ГУЗ «Ульяновский областной клинический центр специализированных видов медицинской помощи», 
г. Ульяновск, Россия (432000, Ульяновск, ул. Рылеева 30/30), e-mail: zavbsmp@rambler.ru

Исследована возможность применения нейроаксиальных методов анестезии в комплексной терапии 
острого панкреатита у пациентов пожилого и старческого возраста. В основу исследования положен кли-


